

# 言いたい もう大い

八月一日の小中学生を対象とした市内歴史探訪と狩野川の渡し船体験に始まつた第一回沼津文学祭も、明治史料館で協賛特別企画展「沼津兵学校の文人たち」が現在開催中だが、今月六日の玉城徹先生の講演をもつて今年の行事は、ひとまず幕を閉じることができた。初めての企画であり、あまり当世向きでない文學関係の行事でもあるので、幕を開けるまで、否安の連続であった。

当初は行事や趣旨の浸透が徹底しなかつたこと、開幕後も関係者一同、不の短歌作品とともに市民文化センターに展示され、来館者の目をみはらせた。

十月十八日の池内紀氏の基調講演、伊藤一彦・会を開催し、沼津牧水会

作る試みに取り組んでいた。ト講座も予想以上の参加者を迎える、安堵の胸を撫で下ろしたが、それぞれ意味付け、さらには短歌学マップの企画には十九人の小中学生が参加し、土や牧水の書を分かり易く解説され、あらためて沼津が「人間」再発見にいかに適した環境・風土

市民の方々の協力も大きかった。沼津信用金庫では、本事業に協賛して大岡信氏の特別文化講演（沼津文学祭実行委員長、松下町）

もあつて、中高校生の短歌講座・短歌を絵にしよう、などの企画は十分な成果は見られなかつたが、次第にその意義を理解していただけようになり、二中で一年生対象に短歌講座を開き、生徒一人一人が作品を作り添削指導を受けるなど作歌の体験をし、桐陽高では沼津に

関係する短歌でカルタを新規の沼津のまちづくりを意図したものであるだけに、子ども達の生き生きとした参加意識に感動した。

四回にわたるアラカルト講座も、伊藤氏は十月二十九日の東京紙の全国版に寄稿し、沼津文学祭の意義を高く評価し、現代に生きる私達の生き方・考え方を提示した。

沼津文学祭は予期以上の数々の発見や展開をもたらした。イベントの種類や数ではなく、質的な深まりである。著名作家パネラーの一人、伊藤氏は十月二十九日の東京紙の全国版に寄稿し、沼津文学祭の意義を高く評価し、現代に生きる私達の生き方・考え方を提示した。

## 沼津文学祭を終えて

### 四方 一 涌

「沼津の旅立ち」である。

そして継続していくことの意味が痛感された。

終わりに、文学祭の趣旨を酌み参加・協力してくださった市民の皆様にお礼を申し上げ、今後のご支援をお願いする次第である。